

AL MENOS 260 PERSONAS, EN SU GRAN MAYORÍA EXTRANJEROS, RESIDEN EN DICHO TERRENO

# Evalúan posibilidad de habilitar albergues temporales a fin de erradicar "toma ilegal"

**Sector Dragones Sur.** El delegado presidencial provincial de Curicó, José Patricio Correa, señaló que corresponde a una idea propuesta desde Desafío Levantemos Chile, tratándose de un modelo que ya se utilizó en el norte de nuestro país.

**CURICÓ.** En conversación con diario La Prensa, el delegado presidencial provincial de Curicó, José Patricio Correa, señaló que se está evaluando la posibilidad de habilitar "albergues" de carácter "temporal", a fin de poder "erradicar" a las personas, en su gran mayoría extranjeros, que se "tomaron" de manera "ilegal" un terreno, en el sector Dragones Sur de Curicó.

En la "búsqueda" de una vía que sea "mucho más humanitaria", se presentó dicha alternativa, dijo, por parte de la organización Desafío Levantemos Chile. Independiente a ello, señaló que continúan en marcha una serie de acciones ligadas a otros procesos, por ejemplo, en el ámbito legal.

**La gente se pregunta: las personas que están desde hace varios meses en la**

**toma ¿van a salir o no de ese lugar? ¿En algún momento ese lugar va a estar como estaba antes?**

"Es un terreno que no es habitable. Bajo ningún punto de vista ese terreno es habitable, porque el Minvu no puede otorgar habitabilidad en un espacio que es inundable, eso es lo que hoy en día la ley indica".

**Pero hay gente viviendo ahí...**

"Hay gente viviendo ahí, en condiciones precarias, no tienen agua potable, están colgados de la luz, por tanto, hay un proceso ilegal que tiene que, en algún momento, jurídicamente hablando, solucionarse. Y mientras eso jurídicamente no se solucione, no podemos hoy en día nosotros, llegar y desalojar y tener esas 260 personas ¿Dónde? ¿En carpas en la



Con fines "habitacionales", desde hace algunos meses, personas, en su gran mayoría de nacionalidad extranjera, se "tomaron" de manera "ilegal" un terreno, en el sector Dragones Sur de Curicó.

plaza? Es un tema complicado".

**¿Se ha pensado en un plan de implementar un albergue o algo similar?**

"Lo que pasa es que por la cantidad de personas que habitan, que son 260, hay que entender que hoy en día que en Curicó tenemos tres albergues, que tienen una capacidad cada uno de 20 personas. Es decir, son 60 personas, que ya están ocupados, nos faltan albergues. Todavía tenemos

gente viviendo en situación de calle, por tanto, hoy en día es muy difícil levantar un albergue específicamente para ese proceso. Nos reunimos con Desafío Levantemos Chile y nos propuso un modelo que se utilizó en el norte, que son albergues temporales, donde se regulariza la situación de la persona, desde su trabajo para que ellos mismos puedan costear su arriendo. Aclaro y específico que no tiene que ver con subsidiar ni nosotros como Gobierno entregar un subsidio especial ni nada, sino que se clarifica la situación laboral de las personas y que ellos mismos puedan arrendar ese proceso. Es una estadía temporal hasta seis meses, que lo hace Desafío Levantemos Chile. Nosotros estamos en conversaciones y probablemente lleguemos a algún acuerdo dentro de los próximos meses en ese proceso".

**¿En otras palabras, sería generar un campamento?**

"Lo que se hizo en el norte y en la Región Metropolitana, específicamente, es instalar contenedores en un espacio y se tiene a la persona, máximo seis meses. Se les ve su si-

tuación laboral, se les acompaña en regularizar su documentación, en buscar un arriendo y se le dice a la persona que se vaya. No es permanente. La clasificación de campamento va mucho más allá. Cuando uno declara un campamento, también tiene otros derechos asociados, a luz, agua y otros elementos más, que en este caso no sería así. Sería un albergue temporal".

**¿Y dónde estaría este albergue?**

"Estamos recién en conversaciones primero si Desafío Levantemos Chile tiene la disponibilidad y los recursos para poder apoyarnos en ese sentido, después tendremos que ir a conversar o con el municipio o con Bienes Nacionales para buscar un terreno, pero estamos en las conversaciones iniciales".

**¿Esto sería entonces, por ahora, una idea?**

"Es una idea que Desafío Levantemos Chile nos presentó. Y nosotros estamos verificando si es viable, si es posible y si jurídicamente se puede hacer".

**¿Qué se le puede decir a la gente que, por ejem-**

**plu, en redes sociales señala que, replicando a lo que pasa con esta toma, ellos también podrían ir a otro lado y tomarse un terreno y hacer lo mismo? Son personas que no ocultan su molestia...**

"Yo entiendo que los vecinos de Dragones Sur, que sufren la molestia diaria de los cortes de luz y de los electrodomésticos, que viven colindantes a esta toma ilegal se sientan molestos. Eso lo entiendo. Pero el resto de la comunidad, que no está cercana y que no sufre realmente hoy en día las consecuencias de esta toma ilegal, me complica un poco responderles. Vuelvo a insistir, puedo entender que los vecinos de Dragones Sur se sientan molestos, pero ya hay una solución que es paralela, donde se presenta un plan de contingencia para evitar incendios, para evitar quemar electrodomésticos. Nos gustaría que quedara claro: en ningún caso nosotros vamos a otorgar una solución habitacional, ni tampoco ningún subsidio al respecto por ejecutarse esta toma. Lo que hay que hacer es solucionarlo jurídicamente, para poder erradicar a las personas que habitan en esa toma ilegal".



En la "búsqueda" de una vía que sea "mucho más humanitaria", se presentó dicha alternativa, dijo el delegado presidencial provincial, José Patricio Correa, por parte de la organización Desafío Levantemos Chile.